



Per Email an:

tarife-grundlagen@bag.admin.ch
gever@bag.admin.ch

**Sozialdemokratische Partei
der Schweiz**

Zentralsekretariat
Theaterplatz 4
3011 Berne

Tel. 031 329 69 69
Fax 031 329 69 70

info@spschweiz.ch
www.spschweiz.ch

Bern, 16. November 2023

Vernehmlassung zur Änderung der Verordnung über die Festlegung und die Anpassung von Tarifstrukturen in der Krankenversicherung: Anpassung der Tarifstruktur für physiotherapeutische Leistungen

Sehr geehrter Herr Bundespräsident Berset,
sehr geehrte Damen und Herren

Wir haben in den vergangenen Wochen zahlreiche Zuschriften zur geplanten Verordnungsänderung für die Physiotherapie erhalten. Der Unmut über die vorgeschlagene Anpassung der Tarife bei den Physiotherapeut:innen ist gross. Knapp 2300'000 Personen (Stand: 16.11.2023) fordern in einem Appell, dass dieser Tarifeingriff gestoppt werden soll. Wir bedauern sehr, dass es bislang keine Einigung bei den Tarifpartnern gab und somit keine neue Tarifstruktur durch die Tarifpartner selbst verabschiedet werden konnte. Die Einkommenssituation von Physiotherapeut:innen ist angespannt und die Taxpunktwerte der Physiotherapie wurden seit über 30 Jahren nicht mehr umfassend angepasst. Der aktuelle Tarif ist veraltet und deckt die Leistungen nicht genügend ab. Hier braucht es Verbesserungen: Es kann nicht sein, dass Physiotherapeut:innen Jahrzehnte lang auf Lohnerhöhungen warten müssen. Die Entlohnung muss fair sein und auf transparenten Kriterien basieren. Wir stützen ein Tarifsystem, das die effektiv geleistete Arbeitszeit angemessen vergütet. Das erhöht die Transparenz gegenüber den Patient:innen wie auch gegenüber den Physiotherapeut:innen und schützt zudem deren Rechte als Arbeitnehmende. Auch ist für uns selbstredend, dass ein neuer Tarif Möglichkeiten für die Abrechnung von administrativer Vor- und Nachbearbeitung beinhalten muss; ebenso muss die Verwendung medizinischer Gerätschaften abgegolten werden können.

Wir fordern deshalb die Tarifpartner auf, sich in der Vernehmlassung aktiv einzubringen und datengestützte, konkrete Vorschläge vorzubringen, wie die Tarifstruktur von physiotherapeutischen Leistungen modernisiert werden kann. Auch soll das BAG die Tarifpartner aktiv miteinbeziehen und erneut das Gespräch suchen, damit gemeinsam eine Lösung gefunden werden kann.

Mit freundlichen Grüssen.

SP Schweiz



Mattea Meyer
Co-Präsidentin

Cédric Wermuth
Co-Präsident

Anna Storz
Fachreferentin